

Formato de Guía de trabajo

Nombre docente:	Juan Pablo Reyes	
Curso:	7 año Básico	
Guía número	Asignatura	Objetivo de Aprendizaje contemplado
10	Historia, Geografía y Ciencias Sociales	HI07 OA 03 Explicar que en las primeras civilizaciones la formación de estados organizados y el ejercicio del poder estuvieron marcados por la centralización de la administración, la organización en torno a ciudades, la estratificación social, la formación de sistemas religiosos y el desarrollo de técnicas de contabilidad y escritura.

CUADRO DE INSTRUCCIONES

1. Lee los conceptos
2. Observa el vídeo presentando en youtube
3. Responde las preguntas de la tarea

GUIÓN METODOLÓGICO

Hoy vamos a leer sobre el Antiguo Egipto, una de las primeras civilizaciones de la antigüedad. Es importante conocer sobre su estructura social y política que lo creas, o no, hay elementos que a 5.000 años después aun están vigentes

La organización del Antiguo Egipto

La organización, administración y sociedad fue cambiante en cada Periodo, en el Imperio Antiguo, la monarquía alcanzo su máximo grado de centralización antes de caer en el primero de los recurrentes periodos de disgregación territorial que se dieron a lo largo de la historia egipcia. Aquella centralización coincidió con la divinización del monarca, también en este periodo se otorgo un considerable poder a los nomarcas los cuales entraron en colisión en el Imperio Medio con los de las grandes familias que habían perdido muchos de sus privilegios. Después de la expulsión de los Hicsos, en el Imperio Nuevo se volvió a insistir con más fuerza que nunca en el carácter divino del soberano, pero dado a la expansión territorial de este periodo el faraón tuvo que delegar funciones.

Con respecto a la sociedad en el Imperio Antiguo hubo la tendencia a la hereditariad entre las autoridades de los nomos. Lo resaltante de la sociedad en el Imperio Medio fue la inclusión de la esclavitud, traídos del norte

del Nilo como mano de obra. En el imperio nuevo, las tareas constructivas ocupaban de forma permanente a numerosos albañiles y peones, a los que se sumaban los campesinos, para trabajar en las obras públicas y monumentales, cuando las crecidas del Nilo inundaban el campo.

La pirámide social

Se puede decir que la pirámide social comprendía tres niveles:

a) En la cúspide estaba el Rey, depositario por derecho divino de todos los poderes del Estado. Era un personaje divinizado, identificado con el dios Horus (el dios Halcón) y colocado bajo la protección de las diosas Cobra de Buto (Wadjet) y Buitre de el-Qab (Nejebet/Nekhbet) adoptando los sobrenombres citados. Cada treinta años de reinado se renovaban sus poderes en una fiesta Sed.

Progresivamente, a lo largo del imperio Antiguo y el Primer Período Intermedio, su divinización se acentuó y desde la V Dinastía se proclamó que el dios-sol Ra se unía a la mujer del Rey (hierogamia, eufemísticamente matrimonio sagrado) engendrando a los sucesivos reyes.

b) Altos funcionarios y sacerdotes.

c) Pueblo bajo, el pueblo llano estaba formado básicamente por labriegos y artesanos. Como se ha dicho al hablar de la propiedad privada, al parecer no existían esclavos propiamente dichos, salvo los prisioneros de guerra.



El Antiguo Egipto en 13 minutos

https://www.youtube.com/watch?v=6a_glpv_XD4